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INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
INE DECLARA VALIDEZ DE ELECCIÓN DE MINISTROS DE LA SCJN 
El pleno del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) declaró la validez de la elección judicial de 
ministros para la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Tras un largo debate provocado por la propuesta 
del consejero Arturo Castillo de no “declarar la validez”, pero al mismo tiempo sí otorgar las constancias a los 
ministros electos, el órgano concluyó este primer paso con el aval de los consejeros Guadalupe Taddei, Jorge 
Montaño, Norma Cruz, Rita López, Uuc-kib Espadas y Carla Humphrey. (CQRO 13) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRI 
 
PRI DEBE RESURGIR CON HUMILDAD Y APERTURA, AFIRMA MARIO CALZADA 
El diputado federal Mario Calzada Mercado afirmó que, aunque al momento no tiene considerado encabezar al 
Partido Revolucionario Institucional, sí tiene claro lo que se necesita para que el PRI resurja como una fuerza política 
competitiva y cercana a la ciudadanía. “El partido necesita una dirigencia que actúe con humildad, que salga a buscar 
a todas y todos los priistas valiosos que hoy están en pausa. Muchos priistas que se sienten agraviados al irse a otros 
partidos y que en estos, no fueron tomados en cuenta o en muchas ocasiones, solamente fueron utilizados; pero que 
no han abandonado sus principios y hoy, no participan activamente en nuestro partido. El objetivo entonces, es 
invitarlos a regresar al Revolucionario Institucional, porque representan una gran oportunidad para reconstruir al 
PRI desde sus cimientos”, expresó. (PA) 
 
PRI ACUSA REPRESALIA EN COLÓN 
La presidenta estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Abigail Arredondo Ramos, afirmó que 
defenderán las oficinas municipales del partido en Colón, luego de que el gobierno local, encabezado por Gaspar 
Ramón Trueba Moncada, colocó sellos de clausura pocas horas antes de la toma de protesta de la nueva dirigencia 
tricolor. “Nos encontramos con esta sorpresa, si ustedes se preguntarán y nosotros también por qué estos sellos de 
clausura a unas horas”, expresó. (DQ 8) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ:  UNO DE CADA CUATRO UNIVERSITARIOS VIENE DE FUERA 
Junto con Yucatán somos de los estados preferidos para estudiar, según Banxico. 
 
N: ATENCIÓN INMEDIATA 
Recorre Felifer Macias zonas afectadas por las lluvias. No hay víctimas. 
 
AD:  QUERÉTARO CAPTA 302 MILLONES DE DÓLARES DE INVERSIÓN EXTRANJERA DIRECTA 
Con una contracción de 53.6%, la Secretaría de Economía reportó en el primer trimestre de 2025 una inversión de 
siete países en cuatro rubros económicos. 
 
EUQ: PESE A LLUVIAS, HAY CUATRO PRESAS VACÍAS EN EL ESTADO 
La Conagua advierte que el nivel general 26 embalses, es de 34%; estamos en mejores condiciones que el año pasado, 
afirma la Sedea. 
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PA: UAQ, CONTRALORÍA SOCIAL DE EL BATÁN 
La UAQ con su prestigio y enorme nivel académico y técnico analizará el proyecto El Batán Agua para Todos. 
 
CQRO: FELIFER SUPERVISA AFECTACIONES POR LLUVIAS EN NORTE DE LA CAPITAL 
El alcalde de Querétaro, Felipe Macías, confirmó que las lluvias provocaron afectaciones en las colonias Villas de 
Santiago, Menchaca, San Pedrito Peñuelas y Eduardo Loarca. 
 
P: ENTREGA EL INE CONSTANCIAS A MINISTROS DE LA SCJN 
Consejo. Los consejeros validaron la elección de ministros y ministras del 1 de junio. 
 

PODER EJECUTIVO 
 
QUERÉTARO CAPTA 302 MILLONES DE DÓLARES DE INVERSIÓN EXTRANJERA DIRECTA EN PRIMER 
TRIMESTRE 
Durante el primer trimestre de este año, Querétaro registró una inversión extranjera directa de 302 mdd, un 53.6% 
menos que lo logrado en el mismo periodo de 2024, cuando se reportaron 651.3 mdd. La Secretaría de Economía 
reportó que a nivel nacional se lograron, entre enero y marzo de 2025, 21 mil 373.2 mdd y Querétaro se coloca en la 
posición 10 como el estado con la mayor captación. (AD 4) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
MORENA NO TIENE INTERÉS EN FRENAR EL BATÁN: ERIC SILVA 
El legislador de Morena, Eric Silva Hernández, señaló que la consulta que se realizó ayer, junto con algunos miembros 
de su partido político, sobre El Batán, Agua Para Todos, no cumple con los requisitos de la Ley de Participación 
Ciudadana. Por ello, no es vinculante y no tiene la intención de frenar la iniciativa del Poder Ejecutivo. (AD 13) 
 
DIPUTADOS AVALAN PROYECTOS DE AUXILIO AMBIENTAL  
Ayer fueron aprobadas cinco iniciativas referentes a la protección del medio ambiente, derechos de los animales y 
defensa de los pueblos indígenas por la la Cámara de Diputados. Estas iniciativas se presentaron durante el primer 
periodo legislativo por Ricardo Astudillo Suárez, integrante del grupo parlamentario del Partido Verde Ecologista de 
México y quien consideró que las propuestas coadyuvaran a mejorar la problemártica de la contaminación ambiental 
en el país. (AD 12) 
 

MUNICIPIOS 
 
‘FELIFER’ MACÍAS TRANSFORMA LA LÁZARO CÁRDENAS 
El presidente municipal de Querétaro, Felipe Macías Olvera, encabezó la entrega de la rehabilitación de la imagen 
urbana en la colonia Lázaro Cárdenas, ubicada en la delegación Josefa Vergara y Hernández; esto benefició 
directamente a más de 9 mil 400 habitantes. (AD 13) 
 
SUPERVISA “CHEPE” GUERRERO COCINA MÓVIL EN LA COMUNIDAD DE EL PROGRESO 
Josué David Guerrero Trápala, presidente municipal de Corregidora, visitó la comunidad de El Progreso para 
supervisar el “Programa cocina móvil” y entregar más de 200 raciones de alimentos con proteína, carbohidratos y 
grasas saludables. (CQRO 5) 
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RODRIGO MONSALVO SUPERVISA ACCIONES PREVENTIVAS POR TEMPORADA DE LLUVIAS 
Para reforzar la preparación ante posibles afectaciones por precipitaciones pluviales, el presidente municipal de El 
Marqués, Rodrigo Monsalvo Castelán, llevó a cabo un recorrido para supervisar las acciones preventivas ante la 
actual temporada de lluvias. (CQRO 10) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
UAQ, CONTRALORÍA SOCIAL DE EL BATÁN 
Como una contraloría social se constituirá la Universidad Autónoma de Querétaro en el proyecto denominado “El 
Batán, agua para todos” presentado por el Gobierno del Estado, informaron a Plaza de Armas fuentes de la máxima 
casa de estudios, ante la polémica generada en las redes sociales. La UAQ, a través de sus expertos colaborará 
académica y técnicamente con la Comisión Estatal del Agua, derivado del convenio establecido entre ambas 
instituciones. A ese acuerdo llegaron las autoridades universitarias y el Colegio de Directores en la reunión de la 
semana pasada con el vocal ejecutivo de la CEA y el secretario de Gobierno. (PA) 
 
INTEGRANTES DE LA COMUNIDAD LGBTIQ+ MARCHAN EN QUERÉTARO 
A pesar de la lluvia, cientos de integrantes de la comunidad LGBTIQ+ se concentraron en el Jardín Guerrero en el 
Centro Histórico para realizar la novena marcha del orgullo, en la que exigieron al Congreso Local discutir de manera 
urgente, la iniciativa de Ley de Identidad de Género, misma que ha sido impulsada y solicitada principalmente por la 
comunidad transgénero. Durante el avance del contingente, resaltó la lluvia amena que empapó a todos los 
asistentes, sin embargo, en punto de las 4:35 de la tarde, inició el recorrido desde el Jardín Guerrero hasta Madero, 
pasando por Juárez, Corregidora y Zaragoza para llegar a Plaza Fundadores. (PA 8) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

ASTERISCOS 

CONSULTA. La consulta sobre el proyecto El Batán, Agua Para Todos, organizada por el legislador de Morena, Eric 
Silva, y algunos correligionarios, es un ejercicio que destila más forma que fondo. Bajo el pretexto de “socializar” la 
iniciativa, la encuesta dominical en la Alameda Hidalgo se presenta como un gesto de apertura democrática, pero no 
es más que un espejismo participativo. Según el propio Silva, esta consulta no cumple con los requisitos de la Ley de 
Participación Ciudadana, lo cual la despoja de cualquier carácter vinculante. Entonces, ¿cuál es su propósito? Al 
parecer, solo medir el pulso de una ciudadanía que, según el legislador, “realmente no conoce el proyecto”. RETO. El 
alcalde de Corregidora, ‘Chepe’ Guerrero, retó públicamente al diputado federal de Morena, Gilberto Herrera, a 
debatir sobre el proyecto hídrico El Batán, Agua Para Todos, en un programa radiofónico. El edil acusó al legislador 
morenista de obstaculizar el avance de Querétaro y particularmente afectar un proyecto que busca garantizar el 
acceso al agua a muchos ciudadanos. El morenista no ha confirmado si aceptará el reto. Por lo pronto, Morena está 
convocando a un Parlamento Abierto para la tarde de hoy en el Congreso sobre este tema. CLAUSURADOS. El 
municipio de Colón selló siete inmuebles, incluidas las ofi cinas del PRI en ese municipio, por irregularidades como 
la falta de clave catastral o permisos vigentes. Todo es muy técnico; todo, muy reglamentario. No obstante, el ‘timing’, 
a tres horas de un evento priista, huele más a maniobra política que a celo administrativo. La dirigente estatal del 
PRI, Abigail Arredondo, no tardó en califi car el acto de “autoritario” y señalarlo como represalia. Sin embargo, el PRI 
no sale limpio; la falta de documentación en su inmueble no es un detalle menor. Si el partido aspira a ser alternativa, 
debería empezar por cumplir con las reglas básicas. (AD 14) 
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BAJO RESERVA 
PENSIONADOS DE PEMEX SIN SERVICIO MÉDICO. Nos cuentan que los pensionados y jubilados de Pemex en 
Querétaro andan batallando con los servicios de atención médica. Nos dicen que la petrolera no tiene por el momento 
activado el servicio médico para sus pensionados y trabajadores y que si necesitan atención hospitalaria no hay 
quien los atienda en Querétaro, por lo que si necesitan tratarse de algún padecimiento, tienen que ir sí o sí hasta 
Salamanca, Guanajuato, donde está el hospital de Pemex. Nos cuentan que la atención médica en la entidad se da de 
manera subrogada, pero desde hace unas semanas ya no hay este servicio, por lo que los jubilados si quieren 
atenderse tienen que pagarse su servicio médico privado. Si la bronca no va por ahí, pregúntenles el viacrucis para 
surtir su medicamento. CHEPE SEGUIRÁ EN EL DEBATE. La defensa que hizo el alcalde Josué Chepe Guerrero del 
sistema Batán, nos cuentan, no fue un simple posicionamiento político, fue un acto de responsabilidad frente a un 
proyecto que garantiza agua limpia, sustentable y ecológica a largo plazo para miles de familias. En un entorno donde 
la desinformación prolifera en redes sociales, nos refieren, es crucial e importantísimo aclarar la información 
manipulada sobre temas tan importantes. Nos dicen que el reto del joven edil panista es debatir públicamente, pero 
no le apuesta a tener un reflector, sino una convicción por apoyar el desarrollo de Querétaro y también poner sobre 
la mesa la importancia de comunicar con información verificada, pero también construir un análisis riguroso. (EUQ 
2) 
  
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Tremendo incendio, el del sábado pasado Que ¡vaya incendio el que se registró el sábado alrededor de las 8:30 horas, 
en el Office Depot ubicado sobre avenida Del Parque, en la capital queretana! El aparatoso siniestro, que 
prácticamente consumió la negociación, fue combatido y controlado hacia las 11:30 horas por elementos de la 
Coordinación Estatal de Protección Civil de Querétaro, Bomberos de Querétaro y elementos de la CMPCQ, con el 
apoyo de la POES y la SSPMQ. Afortunadamente no hubo lesionados ni afectaciones a comercios aledaños, aunque 
los cuerpos de emergencia les pidieron a los habitantes de los alrededores cerrar puertas y ventanas para evitar el 
ingreso de humo a sus domicilios y evitar pasar por las inmediaciones del lugar para permitir el ingreso de vehículos 
de emergencia. Un tramo de la avenida fue cerrado a la circulación por varias horas para permitir las labores de 
extinción del incendio, por lo que la circulación por la zona resultó severamente afectada. Apenas hace tres semanas, 
un incendio de dimensiones similares consumió el restaurante La Bocha, en la lateral del bulevar Bernardo Quintana. 
¡Aplausos! En medio de estas lamentables situaciones, debe reconocerse la labor oportuna y coordinada del personal 
de emergencias, que en ninguna circunstancia baja la guardia, arriesgando inclu so su propia vida, y se mantiene en 
alerta las 24 horas del día a los reportes de la ciudadanía. Tan solo este fin de semana, sin parar, los cuerpos de 
emergencias tuvieron un constante ir y venir, entre incendios, rescate de animales, caída de árboles y vehículos 
varados por las precipitaciones, además de la atención y apoyo a la marcha del Orgullo y dignidad LGBT+. 
Autoritarismo y represalia política, clausura de Comité Municipal del PRI Que el PRI condenó enérgicamente lo que 
calificó como un “acto autoritario” cometido el viernes por el gobierno municipal de Colón, encabezado por el alcalde 
de Movimiento Ciudadano, Gaspar Ramón Trueba, “quien ordenó la colocación de sellos en las instalaciones del 
Comité Municipal del PRI, con el objetivo de impedir la toma de protesta de la nueva dirigencia local”, aseveró. En un 
comunicado, el tricolor estatal explicó: “Se trataba de un acto interno, legítimo y pací f ico, en el marco de la vida 
democrática y de fortalecimiento partidista”, subrayó. Y afirmó que la colocación de sellos “no es un hecho aislado, 
sino una acción claramente dirigida como represalia política. Apenas hace unos días, la regidora priista Romina 
Zárate impugnó el nuevo Reglamento interior del ayuntamiento de Colón, acusando disposiciones autoritarias que 
limitan la participación de la oposición. La impugnación fue admitida y la reacción del gobierno municipal no se hizo 
esperar”. (CQRO 2) 
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POLÍTICA CONFIDENCIAL 

°SOLITARIOS. Así se vieron algunos militantes de Morena en la Alameda, pues convocaron a una "consulta popular" 
por el tema del Batán y, por más que perseguían a los paseantes, no lograron convencer que firmaran su consulta. 
Nos dicen que extrañan a los movilizados en camiones, pues solo se les vio hablando entre ellos mismos el regidor 
Fernando Flores, a la alcaldesa de Cadereyta Astrid Ortega, a la diputada Rufina y a una decena de seguidores que 
corrieron con la misma suerte que el resto. Por cierto, algunos llegaron en autos de alta gama y fueron demasiado 
"fifi" para estar bajo el sol más de 15 minutos en domingo. °LLUVIAS. El día de ayer, las imágenes de las corrientes 
de agua en distintos puntos de la ciudad inundaron las redes; incluso nos dicen que elementos de Protección Civil de 
Querétaro tuvieron que intervenir de emergencia la tarde del domingo en Villas de Santiago, luego de que una familia 
quedará atrapada por una inundación dentro de su vivienda. Más allá de que los propietarios de viviendas y autos 
dañados cuenten o no con seguro, más de uno se pregunta qué responsabilidad tiene la administración municipal y 
qué apoyos darán a las personas afectadas. (P 2) 

 

CÓDICE QUETZAL 

LLUVIA. Tlaloc llegó con todo a la quincena de junio, las inundaciones y las afectaciones por el agua fueron severas 
en la zona norponiente de Querétaro, si bien no hubo lesionados, si hubo zonas afectadas donde el agua arrasó con 
vehículos y árboles. CONFRONTACIÓN. Mientras diputados, regidores y hasta alcaldes participaban en una “consulta 
ciudadana” para darle a conocer  a la gente sobre la propuesta de El Batán, representantes ciudadanos llegaron con 
pancartas defendiendo el proyecto, ho hubo mayor alboroto, pero fue algo incómodo para el ejercicio morenista que 
promovió el H. Diputado Federal. BOTS. No, no es tu celular, a más de un conocido tuyo le ha llegado un mensaje de 
Nena, en donde hablan del “guerito de las bardas”, nada fifi por cierto; así es como evoluciona la promoción política 
, un día estás en las bardas pintadas y al otro dia en el chat de las tías piolín. (Códice Informativo)  

 

EDITORIAL | EL ALFIL NEGRO 

Dar la cara; dar tecnología avanzada, dar alimento; dar, dar, dar, eso es torear con temple y Felifer, Monsalvo y Chepe, 
despacito y corriendo la mano, han demostrado su talento. ¿Quién partirá plaza? (N 1)  

 

MURIÓ EL HOMBRE DE LAS NIEVES… GALY 

Por Juan Antonio del Agua 

Querétaro perdió este domingo a otro de sus personajes: VICENTE RANGEL OLVERA dueño de las famosas nieves 
Galy del andador 5 de mayo número 8 y reconocido como el creador de la nieve de limón con tinto, aunque son 
también muy apreciados sus mantecados con Coca-Cola. La misa de cuerpo presente se realizará hoy a las 13 horas 
en el templo de Santa Ana. Descanse en paz. Agua bendita para la capillita. (PA 1) 

 

MEDIO SIGLO 

Exigiendo vinos, quesos y otros lujos, incluyendo un pago de 20 millones de pesos al año, exempleados del DIF 
municipal de Tequisquiapan que formaron un nuevo sindicato están poniendo en jaque a la administración del 
alcalde Héctor Magaña Rentería, quien afirma peleará una larga batalla para evitar cumplir esas exigencias. El 
presidente municipal aclaró que anualmente la operación del DIF municipal cuesta 15 millones de pesos, 5 millones 
menos de la cifra que ahora reclaman los exempleados del nuevo sindicato y que por eso busca evitar el pago, pues 
afirma que de lo contrario la dependencia terminará cerrando. Ese reclamo, más las nuevas complicaciones a 
consecuencia de las lluvias en la comunidad de Santillán, presionan la gestión del morenista justo cuando más 
entregado andaba en hacer un éxito popular su festival (ya no Feria Nacional) del Queso y Vino. COMO MOMIA… El 
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alcalde morenista de Tequisquiapan ha pospuesto cumplir su promesa de investigar y aclarar el uso de recursos 
públicos de su antecesor, Antonio Mejía Lira. Héctor Magaña, a 9 meses ya del inicio de su gobierno, no ha movido 
un dedo contra la anterior administración “independiente” donde, por cierto, trabajaron y tenían asignados 
contratos sus compañeros de movimiento “4T” Carlos Rentería y la diputada “Cartier” Claudia Díaz Gayou. Por el 
contrario, lo único que movió fue a su jefe de Policía para reemplazarlo por un afín al Gobierno estatal panista. ¿No 
que muy combativo? CONVENIENCIA. Paul Ospital Carrera salió a dar “clases” sobre el proyecto hídrico El Batán 
que decía no conocer, en un video que colgó en sus redes sociales… cuando la iniciativa y todos sus anexos ya estaban 
en el correo de todos los diputados locales. Pese a las declaraciones críticas de Ospital, hay apuestas a que votará a 
favor del proyecto del gobernador para evitar un choque con el PAN, no vaya a ser que necesite apoyo si lo desplazan 
Armando, Sandra, Pancho, Panchito o quien se sume esta semana a Movimiento Ciudadano. Su protagonismo en MC 
está en juego. EL MÁS KURISTA. Del lado del PAN, Josué “Chepe” Guerrero defendió con firmeza el sistema El Batán 
y en su lucha puso ejemplo de congruencia al panismo queretano. La defensa del alcalde de Corregidora no pasó 
desapercibida. A partir de su postura se alzaron voces -de cámaras empresariales, colegios y actores políticos- en 
respaldo al proyecto. Mientras algunos se escudan en “grillas”, memes y ataques, “Chepe” se confirma como “el más 
kurista” por un proyecto que dará agua medio siglo más. MÁS DIVISIÓN. También por el proyecto El Batán, en 
Morena comenzó la guerra sucia interna con mensajes en redes sociales contra sus propios diputados, acusando 
desde ahora a Homero Barrera, Sinhué Piedragil y Sully Mauricio Sixtos de voltear bandera a los intereses del grupo 
de diputados alineados con el proyecto de Gilberto Herrera que está en contra y quiere descarrilar el proyecto 
estatal. VENGANZA. Vaya regalito dio al PRI el alcalde de Colón, Gaspar Trueba, con la colocación de sellos de 
clausura de las instalaciones del Comité Directivo Municipal del tricolor para impedir que tome protesta la nueva 
dirigencia local. El cierre se da unos días después de que la regidora priista Romina Zárate presentó una impugnación 
formal contra el nuevo Reglamento Interior del Ayuntamiento de Colón, señalando disposiciones autoritarias que 
limitan la participación de la oposición. ANTI PIRATAS. Ya casi, ya casi, dice el titular del IMPI, Santiago Nieto, que 
hará los operativos contra la piratería en Querétaro. Que ahora sí trabaja con el fiscal general del estado para realizar 
estas intervenciones. Aún no hay fecha y serán sorpresa, aunque seguro serán muy vistosos porque ya hay por todas 
partes tiendas con productos chinos y no solo eso sino piratas. (DQ 2) 

 

PLAZA DE ARMAS | REAPARECE EL GRUPO “HAMÁS” 

Por Sergio A. Venegas Ramírez  

“Hamás”. Al estilo del padre de la revolución de las conciencias, miembros del ala radical de Morena mataron su 
domingo con una supuesta consulta popular sobre el proyecto del gobierno estatal para resolver el problema del 
agua en Querétaro y un intenso bombardeo en redes sociales. Se instalaron en la Alameda Hidalgo con su carpa y 
muy pocos viandantes se detuvieron para responderles. La mayoría, como pudo verse en imágenes compartidas en 
diversas plataformas, lo ignoró. Y es que, imagínese, los diputados de la LXI Legislatura recibieron apenas el 
miércoles de la semana pasada el documento integrado por 54 carpetas y más de seis mil hojas y los expertos de la 
UAQ apenas van a entrar a su estudio y los del grupos “Hamás” de la 4T (que jamás están de acuerdo con nada) ya 
quieren que el pueblo bueno y sabio se manifieste en contra. Así de absurdos. Tengo para mi que lo grave es 
partidizar y hacer bandera de campaña un tema tan importante, en donde está en juego el bienestar y la salud de la 
presente y futuras generaciones. En medio de tanta charlatanería está el posicionamiento de la UAQ, encabezada por 
la rectora Silvia Amaya Llano. Nuestra alma mater, con su enorme capacidad académica y científica, institución 
sobradamente confiable, se constituye en una especie de contraloría social para aconsejar sobre la viabilidad o no 
del plan “El Batán, agua para todos”, propuesto por el gobernador Mauricio Kuri a la sociedad. Los otros, como bien 
apuntó nuestro director general el viernes en su Tablero, quieren traer agua… a su molino. Así de fácil. Así de difícil.  

RUFINA BENÍTEZ Y PAMELA SIUROB declaradas opositoras al proyecto “El Batán, agua para todos” ayer en la 
“consulta popular” promovida por Morena. Se consultan entre ellos. -CHUCHO EL ROTO- Chepe. En medio de tanto 
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ruido, alzó la voz un panista: Josué Guerrero Trápala, el presidente de Corregidora, municipio en donde está ubicada 
la Presa del Batán. El edil recordó la escasez hídrica que sufre las zona metropolitana y la necesidad de garantizar el 
suministro para la población, y llamó a priorizar las soluciones más allá de ideologías. Resultado: le tundieron. Hay 
quienes como Gabino Barrera no entienden razones. Jamás o “Hamás”. -MÁS CAFÉ- A propósito. Convoca el senador 
Agustín Dorantes Lámbarri hoy lunes a las 9 de la madrugada a conferencia de prensa para hablar del proyecto 
Batán, Agua para Todos. La cita es en el restaurante Caminos del Sur, ubicado en 5 de Mayo # 84, Centro Histórico, 
Querétaro. Iremos. -ANDADOR LIBERTAD- Limpia. 4.3 toneladas de cables en desuso han sido retirados de vía 
pública en Av. Tecnológico, Av. Zaragoza, Av. Constituyentes, Calzada de Los Arcos y lateral del Blvr. Bernardo 
Quintana, en la capital del estado. El municipio informó que la limpieza se ha realizado con la participación de las 
empresas: Telmex, TV Rey de Occidente, Flo Networks, AT&T, Lantointernet, Izzi, Axtel, Megacable, Total Play, Ientc, 
IP Matrix, UC Telecom, Even Telecom. Por parte del gobierno de Felifer Macías, participan la Secretaría de Movilidad 
(Semovi), la Coordinación Municipal de Protección Civil y la Secretaría de Servicios Públicos Municipales. Bien. -
OÍDO EN EL 1810- Mala suerte. La Bocha y Office Depot Centro Sur son dos negocios consumidos por las llamas en 
los últimos días. La autoridad investiga. CERO Y VAN DOS.  Primero la Bocha, ahora Office Depot. quemazones en 
negocios queretanos en los que se supone tienen todas las medidas anti incendio. ¿Qué nos está pasando? -
¡PREEEPAREN!- Una buena. Luego de lluvias continuas en el estado, tres presas llegaron al máximo de su capacidad, 
de acuerdo con el reporte de la Comisión Nacional del Agua (Conagua); se trata de Pirules, en el municipio de El 
Marqués; El Zapote y El Cajón, en Querétaro. Las tres forman parte de la región hidrológica número 12, Lerma-
Santiago; en contraste, también tiene dos presas en 0%: Santiago Mexquititlán, en Amealco, y Jesús María, El 
Marqués. Y seguirá lloviendo. -¡AAAPUNTEN!- Apoyo. El secretario de Desarrollo Sustentable (SEDESU), Marco 
Antonio del Prete Tercero informó que diversas empresas de la industria automotriz han alzado la mano, para apoyar 
a los 480 empleados que saldrán de Michelin tras el cierre de su planta operativa. Dijo que paulatinamente Michelin 
se reunirá personalmente con los 480 trabajadores para revisar temas de liquidación para que en el mes de 
septiembre, puedan iniciar a buscar vinculaciones con otras empresas; apuntó que la Cámara Nacional de la Industria 
de la Transformación (CANACINTRA) de Querétaro, también estará atenta para poder apoyar a los trabajadores de 
Michelin. Hoy inician pláticas. -¡FUEGO!- Sorpresas. Importantes datos arrojará la investigación sobre 
aseguramiento de un arsenal, drogas, dinero y cuatro personas, ocurrido en Huimilpan la semana pasada. Mucho 
nerviosismo entre políticos panistas de aquella región, efectuado por Sedena, FGR y Marina. ¡Porca miseria! (PA 1 y 
2) 

 

HOY OPINA | QUERÉTARO SE CUIDA | LOS MIGRANTES NO PUEDEN SEGUIR SIENDO MONEDA DE CAMBIO. 

Por Martín Arango 

Mientras miles de mexicanas y mexicanos en Estados Unidos viven entre el miedo, la incertidumbre y el abuso; en 
México, el Gobierno federal guarda silencio. Lo que está pasando con nuestros migrantes no es nuevo, pero sí cada 
vez más preocupante. Redadas, detenciones sin razón, maltratos y amenazas constantes desde discursos políticos en 
el país vecino son el pan de cada día para millones de personas que solo buscan trabajar y darles una vida mejor a 
sus familias. Ante todo eso, lo que vemos del Gobierno federal es pasividad. No hay pronunciamientos fi rmes, no hay 
una estrategia clara, no hay ni siquiera un gesto de empatía… Es como si a esta Administración le diera miedo 
incomodar a nadie en Estados Unidos, aunque eso signifi que abandonar a los nuestros. ¿Dónde está la postura fi rme 
de Claudia Sheinbaum? ¿Dónde está su defensa de los derechos humanos? ¿Dónde está el respaldo a quienes han 
dejado todo por salir adelante? Hay momentos en los que guardar silencio también es ser cómplice, y este es uno de 
ellos. No es solo la parte humana; también está la parte económica. En medio de esta guerra comercial, Querétaro ya 
fue alcanzado. Con la caída de las exportaciones automotrices y el aumento de aranceles, Michelin anunció el cierre 
de su planta en la entidad. Son empleos perdidos, y no por falta de condiciones locales, sino por la falta de fi rmeza 
en las negociaciones del Gobierno federal. No se trata solo de fricción comercial, sino de la soberanía económica de 
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México; pero, al parecer, el Gobierno federal cree que estamos listos para aceptar lo que venga con tal de no 
incomodar a nadie en el país vecino, aunque eso afecte a nuestros productores, a nuestras empresas y a nuestros 
empleos. ¿Estamos, otra vez, preparándonos para ceder ante los caprichos de Donald Trump? ¿Vamos a permitir que 
se vuelva a usar a los migrantes como moneda de cambio en negociaciones comerciales? ¿Vamos a callar mientras 
nuestros paisanos viven con miedo? Desde el Partido Acción Nacional creemos que a México, a Querétaro, se le defi 
ende dentro y fuera de nuestras fronteras. Que a nuestras paisanas y paisanos no se les abandona. Que la política 
exterior tiene que ser fi rme, digna y humana. No hay excusas para seguir actuando como si nada pasara. Cuidar a 
Querétaro también es cuidar a quienes, desde otro país, siguen poniendo en alto el nombre de nuestra tierra. (AD 2) 

 

ACENTOS | LO BUENO, LO MALO Y LO PEOR | EL BATÁN, UN PROYECTO VITAL BAJO LA SOMBRA DE LA 
POLÍTICA 

Por Miguel Ángel Flores 

LO BUENO. El proyecto hídrico El Batán, Agua Para Todos representa una iniciativa ambiciosa y necesaria para 
garantizar el abastecimiento de agua en Querétaro durante las próximas tres décadas. En un contexto de cambio 
climático y creciente presión sobre los recursos hídricos, planificar a largo plazo es un acierto. La inversión de 35 
mil millones de pesos, aunque significativa, refleja la magnitud del desafío y la urgencia de soluciones estructurales. 
Si se ejecuta con transparencia y eficiencia, este proyecto podría convertirse en un modelo de gestión hídrica 
sostenible, beneficiando a generaciones futuras y fortaleciendo el desarrollo económico y social de la región. LO 
MALO. La viabilidad del proyecto depende de un proceso legislativo que, aunque parece encaminado en Comisiones 
Unidas, enfrenta un pleno donde la negociación política será determinante. La necesidad de alinear a partidos como 
PRI, PVEM, MC y, especialmente, Morena evidencia una fragmentación que podría condicionar la aprobación a 
intereses partidistas más que a criterios técnicos o de bien común. Esta dinámica pone en riesgo la pureza de un 
proyecto que debería trascender colores políticos, ya que el acceso al agua es un derecho universal, no una moneda 
de cambio. LO PEOR. Lo más preocupante es que una decisión de esta envergadura, con un impacto de 50 años y una 
inversión multimillonaria, quede atrapada en un juego de negociaciones donde los intereses de corto plazo de los 
partidos (las elecciones del 2027) podrían prevalecer sobre el beneficio colectivo. La necesidad de asegurar cuatro 
votos de Morena, en un contexto de polarización política, abre la puerta a posibles componendas o diluciones del 
proyecto original. Si no se prioriza la transparencia y la participación ciudadana en el proceso, El Batán, Agua Para 
Todos podría perder legitimidad y generar desconfianza. (AD 14) 

 

DESDE EL MONTÍCULO | EL BATÁN, SOLUCIÓN CREATIVA Y URGENTE 

Por Jaime Robledo 

STRIKE 1. Lo que esta sucediendo en California y en algunas otras ciudades de nuestro vecino del norte es algo sin 
precedentes, la reacción de la población de los Estados Unidos ante las detenciones de migrantes ilegales han creado 
un ambiente muy tenso y generado molestias a toda la población, ya no todos los Republicanos apoyan a su 
presidente Donald Trump generando inestabilidad política y económica que puede conducir a situaciones realmente 
preocupante porque las divisiones generadas son muy grandes, el haberlo hecho en California, donde el gobernador 
de origen demócrata ha mostrado su inconformidad y han llegado los reclamos hasta Washington teniendo como 
respuestas amenazas, así que a ver en qué termina esto y que tanto afecte a los Estados Unidos y de rebote a nuestro 
país y al mundo. BOLA 1. La escena de una persona sobre una patrulla en llamas ondeando la bandera mexicana, que 
ocasionó reclamaciones al mas alto nivel, algo que “aprovechó” la Secretaria de Seguridad de Estados Unidos para 
reclamarle a Claudia Sheinbaum que incitaba a la violencia, algo que fue sacada de contexto, pero la intención fue 
encontrar un culpable a lo que estaba sucediendo en Los Ángeles, les dieron una sopa de la estrategia que Morena 
acostumbra a utilizar. BOLA 2. Lo que era el principal aliado de Morena, ahora los puso en una situación complicada 
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al pasarse de la raya la consejera Melissa Cornejo que escribió en “X” un posteo muy vulgar en contra del gobierno 
de Estados Unidos por las detenciones en Los Ángeles y la amenaza a quitar las visas a quienes apoyen los bloqueos 
y dijo “que se pueden meter su visa por el c…” y ¡sorpresa!, el subsecretario Christopher Landau le respondió   “Yo 
ahí no puedo meter tu visa, pero sí te puedo informar que personalmente di orden de cancelarla después de ver este 
vulgar posteo. Y no te ha de sorprender lo que me contestaron: que ni siquiera tienes visa válida para cancelar. Que 
fácil hablar de tu desprecio hacia ‘mi visa’ en redes sociales cuando no la tienes”. Hasta la Presidenta Claudia 
Sheinbaum tuvo que desmarcarse y decir a los militantes guindas que así no se hacen las cosas, se envalentonan y 
hacen tonterías. STRIKE 2. El proyecto del Batán esta llamado a ser el gran proyecto de cierre de la administración 
de Mauricio Kuri, una mega obra que resulta basarse en tecnología novedosa para nuestro país y con una estructura 
financiera que no implica créditos, ya que será un “socio” quien aporta el capital y lo recupera con la operación. Es 
una solución creativa a un problema urgente. Si queremos que Querétaro siga siendo el gran lugar que es para vivir 
e invertir tenemos que buscar nuevas maneras para resolver nuestros grandes problemas; seguiremos creciendo 
pero para eso necesitamos agua y así se garantiza para 25 años más y seguramente entonces habrá nueva tecnología 
que utilizar. BOLA 3. La nota la dieron algunos miembros de Morena y en especial Gilberto Herrera, quien ha tratado 
de plantear puntos negativos a todo este proyecto e intenta tomarlo nuevamente como bandera para posicionarse 
políticamente, mostrándose como el salvador de los pobres, rescatar los objetivos que tuvo Andrés Manuel López 
Obrador, pero sin su carisma y habilidad política, el resultado, una llamarada de petate que no termina de prender y 
solo afecta la imagen que debe buscar Morena si desea obtener un mejor resultado en el próximo proceso electoral. 
STRIKE 3…PONCHADO. La carrera del 2027 sigue su proceso y como buena carrera se ve que se adelantan algunos 
y otros se quedan atrás, en el caso del PAN, los cinco grandes avanzan, cada uno con lo que considera 
estratégicamente correcto. Luis Bernardo Nava con un perfil bajo, Marco del Prete creciendo, pero todavía no esta 
en la primera línea, Agustín Dorantes mostrando su músculo al reunir a 4 mil personas en su informe, queda claro 
que la estructura es lo suyo, Estampida como le llamaron, pero en estos 10 años de existencia se ha debilitado por 
los avances de Morena y el desgaste natural de estar en el gobierno y no pagarles lo que creen que merecen. 
Políticamente la nota se la llevó la presencia de Ricardo Anaya, aunque faltaron muchos de los panistas de nuestro 
Estado, ningún ex Gobernador albiazul por ejemplo, pero si considero que si no es Agustín el elegido tendrán que 
buscarlo por esa “Estampida” que todavía muestra músculo. (PA 7)  

 

GILBERTO HERRERA EXIGE CUENTAS POR EL BATÁN… PERO ÉL JAMÁS RINDIÓ LAS SUYAS 

Por Gildo Garza  

A veces la historia se ensaña con los lugares equivocados. Querétaro, tierra con vocación de futuro, carga hoy con el 
lastre de un político importado del trópico: Gilberto Herrera Ruiz, nacido en Veracruz, formado en universidades 
fifís como el Tec de Monterrey —aunque muchos aún creen que egresó de la UAQ, donde fue rector—, pero sin 
arraigo ni raíces. Un hombre de biografía gris que, sin haber construido ciudadanía ni liderazgo auténtico, sueña con 
gobernar un estado que sólo ha sabido usar como trampolín personal y laboratorio de simulación. No construye 
liderazgos, monta teatros. No escucha al pueblo, lo manipula con bots. No debate, ataca desde la sombra con una 
estructura digital financiada, todo indica, con recursos públicos que nadie ha querido fiscalizar. Y mientras acaricia 
el espejismo de una candidatura, alimenta una narrativa diseñada para confundir, polarizar y, sobre todo, ocultar 
sus propios pecados administrativos. Esto no es especulación: cerca de 100 cuentas falsas interactúan de forma 
sistemática en sus perfiles de Twitter y Facebook. Lo aplauden, atacan a críticos, distorsionan datos y venden la 
ilusión de un respaldo ciudadano inexistente. ¿Cuánto cuesta sostener esa maquinaria de desinformación? ¿De qué 
partidas se paga? ¿Cuántos empleados mantiene en nómina por debajo del radar para operar este war room del 
engaño? Ningún medio oficial lo reporta. Ninguna autoridad lo investiga. Gilberto Herrera nada en la impunidad. 
Este domingo, montó una supuesta “consulta ciudadana” sobre el proyecto hidráulico Batán: Agua para Todos. Un 
evento sin metodología, sin rigor técnico, sin supervisión ni legitimidad. Pero con propaganda, medios alineados, 
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micrófonos abiertos y redes listas para amplificar una farsa. Una puesta en escena más para quienes extrañan los 
convenios millonarios de la era de Pepe Calzada, compadre y padrino de varios propaganderos reciclados. ¿El 
objetivo? No era escuchar al ciudadano —a él nunca le ha interesado—, sino montar un nuevo acto de sabotaje 
político. Simular que tiene respaldo, mientras desgasta adversarios y se presenta como “el crítico incómodo” del 
poder… aunque haya sido parte integral del mismo. Porque Gilberto Herrera no es un outsider. Fue senador, 
delegado del Bienestar, y hoy es diputado federal por Morena. Desde esa posición votó por desaparecer el INAI. Sí, 
votó para eliminar el derecho a saber. Y ahora exige transparencia con la misma desfachatez con la que evade rendir 
cuentas. Durante su rectorado en la Universidad Autónoma de Querétaro, jamás explicó el uso de millones destinados 
a planteles prometidos en Peñamiller y San Juan del Río. Se escudó en la autonomía universitaria para evadir la 
fiscalización, ignorando que la autonomía no es impunidad. Los informes financieros fueron vagos, incompletos o 
inexistentes. Más grave aún es el abandono de los profesores universitarios. Cientos murieron esperando su 
jubilación, negada sistemáticamente con el argumento —jurídicamente falso— de que no podían recibir pensión del 
IMSS y jubilación universitaria a la vez. Hoy, más de 120 millones de pesos en pasivos laborales siguen sin resolverse 
en la Junta de Conciliación y Arbitraje. Y Herrera, fiel a su estilo, nunca dio explicación. El académico —y supuesto 
“científico”— incluso ha difundido imágenes generadas con inteligencia artificial para sembrar miedo entre la 
ciudadanía, afirmando que el proyecto Batán “dará agua con mierda” a las familias de Querétaro. Una campaña sucia, 
delirante y ruin que, además de insultante, podría constituir un grave abuso de poder. Porque no sólo miente: lo hace 
desde su cargo como funcionario público, utilizando recursos institucionales para difundir desinformación y operar 
una estrategia digital de propaganda negra. Eso, en términos legales, es desvío de recursos, uso indebido de 
funciones y simulación con fines electorales. Y debe investigarse.Y mientras él acusa sin pruebas, guarda silencio 
sobre la denuncia formal que presentó su propio contralor por el desvío de 320 millones de pesos durante su gestión 
como rector. Un expediente abierto ante la Fiscalía General de la República, donde ya hay cinco personas señaladas 
directamente. Peor aún: su estructura digital está guiada por personajes con antecedentes criminales, entre ellos un 
señalado violador de menores y un regidor acusado de violencia contra mujeres. Esa es la clase de operadores que 
manejan la narrativa del “nuevo Querétaro” según Gilberto Herrera. Cada publicación suya es replicada 
mecánicamente por una legión de perfiles falsos, sin rostro, sin historia, sin vínculos con Querétaro. Una operación 
alquilada para fabricar popularidad y destruir reputaciones. No hay rendición de cuentas. No hay origen de fondos. 
No hay regulación. Sólo hay cinismo. POLÍTICA SIN ALMA. Gilberto Herrera no quiere transparencia. Quiere poder. 
No busca justicia social. Busca impunidad anticipada. Y en su desesperación, ha perdido toda brújula moral. Ya no 
hay diferencia entre el académico y el oportunista, entre el político y el mercenario. Su carrera, construida sobre el 
humo de la desinformación y el disfraz de la crítica, se tambalea. Las denuncias se acumulan. La impunidad comienza 
a resquebrajarse. Y la ciudadanía —la que él tanto desprecia y cree ignorante— ya no compra el cuento. Porque una 
cosa es criticar desde la razón.Y otra muy distinta, encabezar una cruzada de falsedades para lavar la propia culpa. 
COLOFÓN. Mientras tanto, el repartidor de Marinela, anda de llorón, buscando quién me calle para que no se le 
exhiba su corrupción. Qué gozadera… Ya espero las campañas. A chambear. (PA 7) 

 

LA CRUFA VERDAD 

Por Alejandro Olvera 
Festejos.  El pasado sábado, Don Iván Lomelí Avendaño, festejó en magno evento, como todos los años , su 
cumpleaños, acto social , que sin temor a equivocarme, se ha convertido en una tradición del nuevo milenio para el 
“jet set” queretano; lo que no sorprende a nadie , sin embargo , lo que rompió la cotidianeidad del evento y 
únicamente derivado de los espídicos tiempos políticos que se viven en la entidad , fue la presencia del diputado 
federal Luis Humberto Fernández , pues con todo el respeto que me merece , la única explicación medianamente 
lógica de su presencia en tan privilegiada francachela , es que el fedatario, decidió presentar en sociedad a su nuevo 
dependiente socioeconómico y supuesta “carta” para negociar en la mesa de la sucesión al Palacio de la Corregidora. 
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Sin duda , el tribuno sigue sufriendo sus ansias de novillero y por eso no se da cuenta de que el fedatario ”(como 
otros patrocinadores) “ le da una y las malas en política queretana, por lo que él , su pin dorado y su presunta relación 
con la presidenta , le resultan en su conjunto , un artilugio desechable pero temporalmente conveniente en su 
personal juego de poder; ojalá, y cuando se de cuenta de lo que sus carencias le provocan , no sea el día que tenga 
formados a los acreedores. “El que juega por necesidad , pierde por obligación ”. Violentadores.  No sé si usted lo sabía 
, pero al menos a mí, me pareció sumamente peculiar , encontrarme con que de los siete distinguidos personajes que 
dan presencia al estado en el Registro Nacional de Personas Sancionadas en Materia de Violencia Política contra las 
Mujeres en Razón de Género, cinco , son parte o están relacionados de algún modo con la 4T, y van desde dirigentes 
estatales , ex alcaldes y ex candidatos , hasta periodistas que fungen como voceros de los y las funcionarias públicas 
emanadas de MORENA. Lo anterior, me genera una razonable pero no por ello menos indignante duda , 
particularmente, en cuanto a la terrorífica y hedionda relación que se da entre los simpatizantes y militantes con el 
dirigente y periodistas inscritos: ¿Dónde queda su chingada congruencia y el respeto a la legalidad? Pues, por un 
lado, personajes como una de cuyo nombre no me quiero acordar, pero que “planeaba” en una plaza federal , se 
rasgan las vestiduras por las mujeres, pero acuden entrevistas con un violentador y le llaman “amigo” o ¿Qué me 
dice de la dirigente estatal que se codea con Ángel Balderas? ¡Claro que las mujeres pueden convivir con quien se les 
de la gana! ¿Quién soy yo o usted para cuestionarlas? Pero, lo que no se vale , es que, en su papel de políticas, suscribo 
categórico, de políticas , no vayan a quererme mandar a hacerle compañía a sus correligionarios , salgan con el cliché 
barato de :”Es tiempo de las mujeres” cuando indirectamente están avalando y visibilizando a violentadores 
sentenciados.  “Hágase su voluntad , en los bueyes de mi compadre”. Gratitud. Quien está más que agradecido con el 
ruido que se ha generado en torno a su persona luego de sus declaraciones o apreciaciones del proyecto del Batán , 
es el diputado federal Gilberto Herrera Ruíz , pues entre la vorágine de descalificaciones y el exceso de atención hacia 
su persona que muestran actores y afines al gobierno local , su proyecto de ser candidato al gobierno del estado , 
revivió de “golpe y porrazo” , pues con muy , muy poquito , ha demostrado que resulta sumamente enervante al 
mandatario estatal , lo cual , en la política de izquierdas revolucionarias de las que emana la Presidenta y Luisa María 
Alcalde, se valora y mucho; pero ya sabe , no me haga mucho caso , yo no pague cursos de política con American 
Express ,ni hice master mamones en Madrid. “Nadie sabe para quien trabaja”. Lenguas Viperinas. Cuentan que, la 
activista María del Carmen Siurob Carvajal , alias Pamela Siurob , le tiene bien tomada la medida al Secretario de 
Desarrollo Agropecuario del estado de Querétaro, Rosendo Anaya Aguilar, pues a pesar de su dependencia jerárquica 
como coordinadora técnica en el departamento forestal, ella sigue haciendo y deshaciendo , incluso en contra de los 
intereses institucionales. “Lo que se ve , no se juzga”. Como siempre, la mejor opinión es la de usted y recuerde, no me 
crea a mí, créales a sus ojos; y si no le gusta lo que escribo ¡No me lea! Por favor, no me lea, no se mortifique. (La Cruda 
Verdad) 
 

PERIÓDICOS  
AD: AD QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN 
CQRO: CÓDIGO QRO EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO N: NOTICIAS 
PA: PLAZA DE ARMAS P: PUBLIMETRO 

 

 


